



Cincuenta años de fútbol

Closar aquí cincuenta años de historia con todo detalle, tratándose de un Club de rancia solera como es el C. D. Granollers es no haría materialmente imposible.

Son muchos los acontecimientos de toda esta larga etapa del fútbol local —unas realmente brillantísimas, otras menos, pero que forman parte de la historia del equipo a fin de cuentas—, para detallarlas como realmente merecerían.

Como todo equipo modesto —el Granollers lo es—, la cosa empezó gracias a la afición de unos buenos aficionados allá por el año 1913. Se jugaba por entonces en la desaparecida «Era de Cal Baster». Sus

Mayor del año 1913, siendo muy crecida la concurrencia que acudió al acto.

Durante esta llamémosle primera tapa, que además lo es en realidad en los anales del Club, se consiguieron ya de buen principio 13 trofeos. La cosa dentro de las circunstancias no podía empezar mejor.

En el año 1922 —o sea siete años después— visto el arraigo que el deporte del balón redondo tomaba en Granollers y la necesidad de adquirir unos terrenos más adecuados para la práctica del mismo que los que se poseían por aquel entonces, se acordó adquirir unos

Después el Granollers se proclamó Campeón del Vallés ante Santa Perpetua, Caldas de Montbuy y Mollet.

Pese a nuestros buenos deseos y como el espacio de que disponemos no da para ello, no vamos a reseñar aquí las innumerables gestas de nuestros colores durante este tiempo, ya que como hemos dicho al principio, en cincuenta años han ocurrido muchas cosas dignas de ser relatadas, y que quizá merecerían para un libro expresamente dedicado a las mismas. Por tanto las resumiremos someramente destacando eso sí, lo que más realizó.

En los años 1923-24, el Grano-

en el último partido.

Al año siguiente el equipo se proclama por vez primera campeón del Campeonato de Promoción frente a Canet, Vich, Llevant, Poble Nou y Ripollet.

Los efectos del profesionalismo —por aquel entonces casi desconocido pero que ya empezaba a manifestarse—, hizo estragos en el Granollers al cesar en dicho equipo jugadores muy destacados como Roig, Serrano, Guix, Pous, etc., que pasaron a otros equipos.

Sin embargo el Granollers resistió bien el impacto y consiguió el título de campeón provincial en 1926-27, eliminando a Canet y Vilafranca, a la sazón campeones de Levante y Poniente. A su vez fue eliminado por el Palafrugell.

La temporada 1927-28, vio nuestra ciudad el primer encuentro internacional al visitar el césped local un equipo de la escuadra inglesa al que se venció por 4 goles a 2. En esta misma temporada, el acontecimiento máximo lo constituyó la visita del R. C. D. Español con su famoso Ricardo Zamora en la portería. También los blanquiazules, como antes los ingleses, sucumbieron por 4 a 2.

En la campaña 1929-30, el Granollers gana el campeonato de su grupo frente a Gimnástico, Manresa, Sarnobá, Horta y Vilafranca, logrando el ascenso a Segunda Categoría Preferente. Volvió otra vez el equipo de la escuadra inglesa al que en esta ocasión se venció aun más brillantemente: 5 a 2.

Durante el año 1930, poca cosa de notable anotamos en la historia del equipo granollerense. Tomó parte en el Campeonato de Segunda Categoría Preferente sin lograr nada positivo.

En 1931-32, se proclamó Campeón de Segunda Categoría Preferente, interviniendo en la Copa Cataluña y más tarde en la Copa Levante. El 12 de marzo de 1933, tras vencer al lluro, de Mataró, por 3-2 en el campo del Tarrasa, se proclamó Campeón de Cataluña de Categoría Preferente, ingresando por méritos en Primera Categoría Regional.

En la Fiesta Mayor de dicho año



Iñesta, Torres, Vila, Rubies, Sanz, Guix, Rovira, Eugenio, Guix I, Aparicio y Valls.

principales promotores, los señores Agustín Torrellas y Salvador Mas, al influjo de los cuales se agrupó una unión de jóvenes deportistas ávidos de practicar su juego favorito en aquellos momentos, aunque fuera los domingos por la tarde.

Pronto se alcanzó la cifra de 91 socios, que en aquellos tiempos no era nada despreciable, si tenemos en cuenta que eran los principios. Y pronto la era de «Cal Baster» que por estar enladrillada no era apta para la práctica del fútbol, dio paso a un nuevo terreno donde se inscribieron ya las primeras brillantes páginas del fútbol vallesano: el campo del Gas, de imborrable recuerdo entre todos los de aquellas épocas. El mismo fue inaugurado precisamente en la Fiesta

terrenos para dedicarlos únicamente a la práctica del fútbol. Y así nació el que hoy en día es terreno del C. D. Granollers. El 4 de julio del citado 1922, empezaron las obras de construcción y como dato curioso diremos que a los socios se les cobró como suplemento extraordinario de la cuota que ya venían satisfaciendo, la cantidad de 5 pesetas. ¡Cómo cambian los tiempos!

La inauguración de dicho terreno —104 x 64— se inauguró por la Fiesta Mayor en un encuentro amistoso con el Martinec —actualmente U. D. San Martín— y que era de lo mejorcito de la región. Se le venció por 4 a 1. Dos días después fue el Tarrasa el visitante de turno al que se batió por un rotundo 7-2.

llers deja el Campeonato del Vallés para pasar a formar parte de la Federación en un grupo llamado de Promoción en el que figuraban equipos de alcurnia como Manresa, Llevant-Catalunya, Sarnobá, Figueras, Racing, Atlético Turó, Avenç Sport, Andreuenc, Poble Nou e lluro, de Mataró, nuestro viejo y noble rival. El Granollers en este campeonato logró 112 goles por 77 que recibieron sus redes.

En la temporada siguiente y encuadrado en el mismo Grupo de Promoción (Sección Levante), reformado con la inclusión de nuevos y potentes equipos, el once blanco estuvo a punto de proclamarse campeón, cosa que no pudo llevar a cabo al perder con el Andreuenc en terreno de éste por 1-0